



Réunion du CA – 3 novembre 2025

Présents | Anne-Sophie, Cécile, Christelle, Laure, Laurence, Marion, Thomas.

Durée | 2 h 25

Prochaine réunion le lundi 8 décembre 2025 à 15 h 30.

Fédérer

Adhésions

Au 3 novembre 2025, l'ACLF unit et représente 203 adhérents :

30 débutants, 163 confirmés, 10 bienfaiteurs – indépendamment du genre.

À noter : un départ de confirmé pour réorientation professionnelle (qui précise « je tiens à remercier tous les membres de votre équipe pour leur accompagnement durant toutes ces années. Leurs actions de formation et d'information ont été un grand soutien dans mon activité ») et 5 postulants à qui le bureau a conseillé d'attendre janvier pour adhérer, la cotisation étant due par année civile.

Réactions au CR du dernier CA (30 septembre)

« Merci pour votre travail et toutes les actions que vous menez pour promouvoir notre beau métier. Si le CA a besoin d'un coup de main, je serai ravi de pouvoir vous apporter ma contribution. J'ai un peu de temps, toujours beaucoup d'idées, donc, si les candidatures sont toujours ouvertes, ce serait un honneur de pouvoir vous rejoindre. » Stéphane S., empêché, n'a pas pu assister en observateur à ce CA, ce sera pour le prochain. Voir ci-dessous « Assemblée générale ».

Cécile E-T. nous adresse aussi « un immense merci pour ce compte rendu et le p'tit bonus du 20 septembre. Toujours très intéressant à lire. Bravo et merci pour ce gros travail ! »

Éva B. renchérit : « Un grand merci pour ce compte rendu. Et encore bravo à vous tous d'avoir si bien organisé la rencontre de septembre ; c'était une réussite ! »

Assemblée générale

À vos agendas : elle se déroulera **samedi 31 janvier 2026 à 10 heures**, en visio.

Cécile établit le rapport de préparation avec Laure et Marion – qui s'occupe plus particulièrement du bilan trésorerie (clôture des comptes la 3^e semaine de décembre) et des statistiques liées aux adhérents.

Lors de ce CA, un point a été fait en interne sur nos moyens financiers et nos objectifs 2026. Cette réflexion se poursuivra durant la prochaine réunion, avant la présentation aux adhérents.

Rappel VRAIMENT important : Christelle, Laure et Laurence ne se représenteront pas, il y a besoin que des adhérents rejoignent le CA l'an prochain et « donnent la main » dans la mesure de leurs disponibilités et de leurs compétences (messagerie, réseaux sociaux, communication, animation...).

Les actions mises en place cette année ne pourront pas toutes continuer avec un groupe passant de 7 à 4 personnes.

Nous ouvrons la prochaine réunion à qui souhaitera observer le travail collégial du CA ; nous demander le lien si vous envisagez de rejoindre l'équipe. C'est bien évidemment sans engagement !

Typotes

Un apéro-typote a eu lieu le 16 octobre avec Laure. Deux inscrites, dont une débutante en quête de conseils, et deux « inscrites forcées » du CA pour étoffer la discussion. Oyez : il n'a pas été question d'IA.

Prochain typote-café le 13 novembre à 13 heures avec Thomas. (Pour décembre, Laure, respectant l’alternance, médite un typote-vin chaud. Dommage qu’il soit virtuel...)

👉 Les typotes, c'est parfois aussi « en vrai ». Telle la rencontre des ACLF à Lyon le 18 novembre. Proposez une réunion là où vous vivez. Un moment chaleureux ne nuit pas, en hiver comme en toutes saisons.

Réunion de présentation pour les nouveaux adhérents

Ce sera le 22 janvier 2026, Anne-Sophie l'anamera. Tous ceux qui ont rejoint l'ACLF depuis la dernière réunion d'accueil seront notifiés.

Formations au métier (écoles)

Le CA a beaucoup discuté, beaucoup écouté, beaucoup réfléchi : admettre ou non des candidats formés par des écoles non certifiées, sans attendre qu'ils justifient de trois années de pratique, est un sujet éminemment important. La décision sera prise à la prochaine réunion. N'hésitez pas à envoyer un courriel exprimant votre point de vue !

Journée de rencontre des membres

Refaire en 2026 la réunion de septembre dernier plairait à beaucoup, certes, cependant c'est un important travail en amont. Il faudra des bonnes volontés pour en prendre – peu ou prou – une part. Étoffer le CA à venir, donc... (*Bis repetita placent et tercer etiam.*)

Enquête européenne

Le travail de synthèse doit être rendu par Marion mi-novembre, traduction effectuée par Anne M. L'envoi aux adhérents demeure prévu fin novembre.

Promouvoir

Site Internet

Cette fois, c'est la rubrique Outils qui fait l'objet d'une révision. Cela nécessite de vérifier de nombreuses références, pour la sitothèque entre autres (ça, c'est fait : par Anne-Sophie). Ce gros travail (et non gâteau) a été découpé en trois parts, avec une réunion en novembre de l'équipage qui s'en charge (Laure, Christelle, Thomas).

Infolettre 4 du 1^{er} décembre

Laure a appris avec une certaine surprise, voire une surprise certaine, qu'elle en rédigera la Tribune libre.

Podcasts Les Incorrigibles

La diffusion de l'épisode 5 (Gayané Zavatto) est prévue dans la deuxième quinzaine de novembre.

Représenter

Salons & autres manifestations

Si vous avez des idées pour tenir un stand, animer un débat, etc., dans votre région, contactez le CA qui peut vous envoyer du matériel.

Rencontres Convergences

Cycle « Lien entre correction et maquette ». Animatrice : Maya Michalon.

La première rencontre, avec l'équipe d'Actes Sud autour de la collection Photo Poche, a réuni 75 personnes le 5 novembre. La seconde, avec le graphiste Philippe Millot, est en cours de programmation ; elle aura lieu début décembre (la date est à confirmer).

<https://www.associationdescorrecteurs.fr/metier/convergences/saison-5-correction-et-graphisme/>

Former

Webinaires

« Réécriture », conçu par Étienne, a eu lieu le 10 octobre – puis atelier pratique le 17. 35 participants, qui ont vivement apprécié. Ainsi d'Anne-Françoise D. : « La séance était très intéressante, d'autant que j'en suis à ma troisième mission de réécriture, mais toujours aussi novice... et qu'Étienne a répondu à bon nombre de mes interrogations + chouette

biblio sur le sujet. Je sais, pour être investie dans un autre mouvement associatif, que la proposition de ce type de webinaire demande un important travail en amont. C'est très généreux et je suis bien heureuse d'être "ACLFuse" pour en bénéficier. »
Anne-Françoise, nous retenons la formule !

« Réforme de l'orthographe : le retour ? » se déroulera jeudi 27 novembre de 13 heures à 14 heures. Animé par Laurence. Le point sur le contenu – et notre pratique de ces *rectifications* à partir des témoignages reçus (il est encore temps d'ajouter le vôtre !).

👉 En conclusion : le nombre de projets portés par l'association sera fonction du nombre de personnes s'investissant dans le CA en 2026. Qui le rejoint ?